



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 04 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+ **Sacasa: 'No quiero ser mártir'.**

+ LA PRENSA entrevistó al todavía Superintendente de Bancos.

+ El temor de terminar en la cárcel fue la principal causa de su renuncia.

+ **Expulsan a Larrave de la Policía.**

+ Finalmente decidieron dar baja deshonrosa a cuatro efectivos de Bluefields.

+ **Expulsan a Larrave de la Policía.**

+ Finalmente decidieron dar baja deshonrosa a cuatro efectivos de Bluefields.

+ **Fiscal reconoce "diferencias naturales" con la Policía.**

+ El Fiscal General de la República, Julio Centeno Gómez, dijo que ayer que encima de cualquier diferencia que pueda existir entre la Policía Nacional y el Ministerio Público, al final se impondrá el criterio profesional y jurídico de los fiscales y se aplicarán acciones acusatorias y persecutorias contra agentes policiales involucrados en actos delictivos.

+ **¡Por fin! Autonomía a la Costa Atlántica.**

+ Viejo sueño costeño se aprobó ayer por unanimidad en la Asamblea Nacional.

+ **Impactada.**

+ Xochilt Arauz siempre soñó ser la abanderada nicaragüense.

+ 48 kilos es la categoría donde competirá Xochilt Arauz en los Juegos Panamericanos.

El Nuevo Diario

+ **Sacasa huyó amenazado.**

+ Salió temiendo atentado... o cárcel.

+ Era carga pesada lo que sabe sobre quiebra-bancos.

+ No estaba dispuesto a pagar solo los platos rotos.

+ Asume Alfonso Llanes y dice: "No me siento amenazado".

+ Resolución de Contraloría estará lista en 3 semanas.

+ **Hoy acusan a 5 policías.**

+ Secuelas de.

+ Fiscal dice tener suficientes pruebas.

+ Pruebas anti-doping a todo el cuerpo.

+ **Así empezó el saqueo INISER.**

+ Isidro Oviedo revela "transferencias".

+ Lorenzo Guerrero fue el enviado para pedir la renuncia de Oviedo.

+ Se había negado a seguir transfiriendo millones de dólares a las cuentas de la Presidencia de Alemán.

+ Eran más de 2 millones de dólares, pero ahora dice que se trataron únicamente de 500 mil en los primeros meses.

+ Contralor Montenegro dice que se trata de una verdadera mafia y Policía dice que no saben dónde están los involucrados.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 2 -

+ Rusia nos condona.

+ Dinero de OPEP para empresa privada.

+ Petrodólares para negocios viables.

+ Alonso invita a pedir información.

+ Por poco sacan a Alemán.

+ Magistrados liberales llegan en ofensiva.

+ El plan era nombrar un suplente arnoldista en juzgado de Dra. Méndez.

+ Maniobra falló por tecnicismo: dejaban dos suplentes en un mismo juzgado.

Hoy

+Salario “minimizado”. (Pág. 3).

+Gobierno propone aumentar al salario mínimo.

+Primer Congreso de Turismo. (Pág. 9).

+La Isla de Corn Island y los Cayos Perlas, son los destinos turísticos nacionales con mayor demanda.

+Extranjeros a pagar impuestos.

La DGI comenzará a cobrar impuestos a los extranjeros que se encuentran laborando en el país.

Anteriormente no se les aplicaba este cobro, señaló Yelba Soza.

Editorial

La Prensa

La reforma constitucional.

Hoy —cuatro de julio— se cumplen ocho años de que entró en vigencia la reforma constitucional de 1995, quizás la más importante de todas las enmiendas a la Constitución que se han aprobado a lo largo de la historia nacional.

En efecto, entre las 11 constituciones y nueve reformas constitucionales que se han dictado en Nicaragua desde la independencia nacional de 1821, la reforma de 1995 tuvo la característica de que modificó sustancialmente una constitución revolucionaria, la sandinista, que fue aprobada —en 1986, y puesta en vigencia en enero de 1987— para construir una sociedad socialista en Nicaragua.

En 1995, la determinación de aprobar la reforma constitucional se estableció después de una ardua lucha entre quienes demandaban una constituyente y los que decían que tal objetivo era inviable, primero porque no se tenía la fuerza legislativa y popular suficiente para convocarla, segundo porque no había posibilidad de lograr el consenso político y social indispensable para redactar una nueva Constitución; y tercero, porque lo posible en aquel momento era convertir la Constitución sandinista en un instrumento democrático, mediante una reforma como la que entró en vigencia el cuatro de julio de 1995. Lamentablemente la mayor parte de aquellas reformas quedó en el camino, sin implementarse, mientras que las nuevas enmiendas, las libero-sandinistas del año 2000, fueron como señaló Maquiavelo un quebrantamiento de la Constitución para hacer el mal.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Nicaragua está en el momento de la verdad. (Cornelio Hopmann).

"Bolaños estancado: ¿Hay salida?" tituló un semanario como eco al titular de LA PRENSA "Bolaños en franco descenso". En ambas publicaciones se explica la caída, entre otros, por la promesa incumplida de crear empleos.

Quizás es el momento oportuno para despertar, rephraseando: "Nicaragua estancada: ¿Hay salida?" y "Nicaragua en franco descenso", puesto que en ninguna parte del mundo ningún gobierno puede crear empleos por arte de magia. Ningún gobierno produce bienes y servicios para la venta sino que se sostiene en base de contribuciones de los que produzcan semejantes bienes y servicios. Donde no hay economía que produzca, no hay de donde un gobierno pueda sacar para pagar planillas u obras de progreso. El país está, entonces, como se dice, en el fondo del barril y no hay acción mágica que lo pueda sacar del mismo, mucho menos de un solo hombre aunque sea el Presidente de la República. No se puede tampoco poner esperanzas en que la cooperación externa venga de nuevo al rescate: No solamente por el hito en corrupción del gobierno recién pasado sino más general en base de las experiencias de ya más de diez años, la cooperación bilateral está tan cansada del barril sin fondo llamado Nicaragua, que sus contribuciones y donaciones se encuentren en pleno receso, concentrándose los residuos en proyectos con fines netamente sociales.

Es hora de la verdad: O nos ponemos todos a producir con los recursos que tengamos, o simplemente el país seguirá no sólo estancados sino en franco descenso. Lamentar o alegrarse de la imagen empeorada del Presidente es en estas circunstancias puro autoengaño fútil".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

La formación de los ciudadanos. (Bayardo Altamirano López).

“Lo que voy a decir me lo platicó un ministro de Educación. Lo digo por si alguien cree que éstas son ideas subversivas. El asunto no es nada nuevo. Como hemos dicho, la responsabilidad formativa no sólo le toca a la escuela. El compromiso empieza en la casa y alcanza a todas las organizaciones educativas y culturales, al entramado de la vida social y a su funcionamiento. A la manera en cómo se imparte la justicia. A la programación de la televisión y de las radios.

El principal desafío de los que enseñan descansa sobre la realidad. Por la dualidad que se observa entre las prescripciones legales, el cuerpo de leyes y el modo en que actúan los hombres públicos. Desde la antigüedad se decía que los gobernantes son los mejores o los peores pedagogos. Esto es así desde que don Enrique era chavalo. Hombré, no lo dude que también lo fue.

No sé si los señores políticos han meditado en estos temas. Pero deberían hacerlo, porque también tienen hijos y van a vivir en esta sociedad o suciedad.

Cuanto se haga para asegurar que la escuela haga honor a esas responsabilidades contribuirá de manera decisiva a la consolidación de las instituciones republicanas y de la democracia como sistema de vida. Pero antes que nada párenla ya de enturbiar la vida política del pobre país. No solo son los escándalos individuales sino las instituciones mismas como el mentado Parlacen. Esto es válido en la nueva era, en la que pasó y en la que viene”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+ Moore cabildea por viaje a Irak.(Pág. 3 A)

+ Embajadora de Estados Unidos pide a diputados aprobar misión y dice que su país garantiza los gastos y gestiona los fondos que faltan.

+ Ejército desestima polémica política sobre si es una misión de ocupación y se remite a resolución de la ONU.

+ Próximo año Nicaragua será sede de la Cumbre de Tuxtla. (Pág. 4 A)

+ Plan Puebla Panamá, agenda central de Fox y gobernantes.

+ El canciller Norman Caldera y su homólogo de México, Luis Ernesto Derbez, anunciaron ayer, en rueda de prensa, que la próxima cumbre de presidentes de México y Centroamérica, conocida como Tuxtla Gutiérrez, se celebrará en Managua el primer semestre del año próximo, en una fecha que todavía no ha sido precisada.

+ Tomás Borge denuncia amenazas de muerte. (Pág. 4 A).

+ O juega ruleta o lo cuelgan.

+ El ex ministro del Interior y diputado sandinista, Tomás Borge, denunció ayer que recibió amenazas de muerte vía telefónica por parte de un individuo desconocido que supone es un gangster o pertenece a la mafia que opera los casinos en Nicaragua, presuntamente porque él se opone a la legislación sometida en el Parlamento, para la regulación de esos centros de entretenimiento y por ende a su existencia.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 5 -

+ Noel Sacasa: "No estoy escapando". (Pág.10 A)

+ Mostrando en algunos momentos nerviosismo y en otros una especie de franco desahogo, el aún Superintendente de Bancos y Otras Instituciones Financieras, accedió a conversar telefónicamente con LA PRENSA.

Asegura que ningún Superintendente de Bancos "metería sus manos al fuego" por ninguna entidad bancaria, pero considera que el sistema financiero está ahora mejor que cuando lo recibió un 10 de noviembre de 1999.

Repite mucho su desconfianza por la falta de "institucionalidad" y excesiva politización en Nicaragua, quizás son éstos los principales motivos que lo llevaron a renunciar de manera peculiar y sorpresiva. Asegura que el presidente Enrique Bolaños conocía de su decisión y no cree que esté molesto; a partir del 15 de julio se dedicará a buscar empleo para mantener a seis de sus ocho hijos que aún están bajo su responsabilidad.

El Nuevo Diario

+ Formal prisión a Ramiro Gurdían. (Pág. 2)

+ Otro "cuello blanco" a la soga.

+ Acusado de estafa contra empresa "Etsagro".

+ Nicaragua obligada a otro acto penoso. (Pág. 3)

+ Oficiosa condena a Cuba.

+ Nelson Artola denuncia docilidad ante EU.

+ Como un hecho "vergonzoso" calificó ayer el diputado Nelson Artola la forma en que el gobierno, a través de un boletín de la Cancillería, salió condenando al gobierno de Cuba.

+ Fondo vial entra en vigencia. (Pág. 4)

+ Empezará con fondos del gobierno, el BID y el BM.

+ Después viene el "riendazo" en precios del combustible.

+ De momento contratan reparaciones en 132 Km. de carreteras.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHES)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Director técnico y algunos jugadores de el equipo Los Pumas de la UNIVAL

Tema: Equipo de Basketball Los Pumas de la UNIVAL

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Torres

Invitado: Juan Carlos Aguerri

Tema: Precandidato a la Alcaldía de Managua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 6 -

+Héctor Bohórquez llamó al programa y dijo que la policía y el Presidente Enrique Bolaños deberían de estar alerta por la renuncia del Superintendente de Bancos Noel Sacaza, y averiguar si esto se debe a que va a quebrar otro banco o viene una debacle del sistema bancario.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Milton Arcia M. (Empresario de Transporte Lacustre)

Tema: Problemas del Ferry.

+Mora comentó que es significativo y grave lo que está pasando en la SIB, ya que crea mayor inestabilidad entre los inversionistas.

+El Sr. Marciaq llamó al programa y dijo que el hecho de que el Dr. Alemán no hubiera aceptado que los gringos coordinaran la navegación armada de los ticos por el Río San Juan, es lo que provocó que el embajador Garza se aliara con Bolaños para desaforarlo y enjuiciarlo.

+Arcia aseguró que es el primer vocal del movimiento de Unidad Liberal y que de seguro cualquier día de estos lo sacan del partido porque no es servil y no se vende por prebendas.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Nelson Artola (Diputado Sandinista)

Tema: Varios

+Criticarón al Gobierno del Presidente Enrique Bolaños y al Canciller por señalar que en Cuba se violan los derechos humanos, cuando la Procuraduría de Derechos Humanos de Nicaragua ha señalado que el mayor violador de los Derechos Humanos en este país es Enrique Bolaños y su Gobierno.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses

Tema: Varios

+Meneses comentó que pareciera que Francisco Fiallos tiene una campaña en contra de los medios de comunicación porque a un periodista le dijo que estaba haciendo venado con lo de las camionetas que tiene asignadas. Agregó que Fiallos no debería de hablar así porque es conocido que él se quedó con el dinero de la venta de la embajada de Nicaragua en Washington.

+Aseguró que Fiallos está haciendo perder al Gobierno por su incapacidad y la enorme cantidad de dinero perdido por juicios que han entablado y han perdido, como el caso de INISER.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 7 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La renuncia de Noel Sacaza también sorprendió a algunos gerentes de bancos. El Gerente General del BDF Silvio Lanuza dijo que es necesario un marco jurídico para proteger a quienes ocupen el cargo de titular de la SIB. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente José Rizo dijo que la decisión de Noel Sacaza de renunciar a su puesto en la SIB, debe de servir para reflexionar sobre el planteamiento de Sacaza entorno a la forma en que se imparte justicia en Nicaragua. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente del Banco Central Mario Alonzo restó importancia a la renuncia de Noel Sacaza, y dijo que el Ejecutivo enviará pronto las ternas para llenar el vacío. Agregó que trabajan con el Banco Mundial para revisar y reforzar el marco jurídico de el Sistema Bancario y el funcionamiento de la Superintendencia de Bancos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+La Embajadora de Estados Unidos Bárbara Moore dijo que espera que la Asamblea Nacional apruebe el envío de zapadores nicaragüenses a Irak. También dijo que si hay viaje, Estados Unidos se hará cargo de todos los gastos de los soldados. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**

+El Vicepresidente José Rizo se reunió con la bancada sandinista, para buscar consenso sobre la administración de justicia y la estabilidad del poder judicial. Por su parte el diputado Edwin Castro valoró como muy positiva la actitud del Vicepresidente Rizo de buscar consenso para solucionar los diversos problemas del país. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Bolsa Visión, CDNN)**

+Gabriel Solórzano presentó el testigo clave de las supuestas amenazas de muerte recibidas desde hace unos 30 días. El testigo aseguró que un grupo de personas incluyendo a un ex militar y un abogado le ofrecieron 15 mil dólares para asesinar a miembros de la familia Solórzano y a algunos abogados que participan en el litigio de varias propiedades. Los afectados denunciaron una supuesta negligencia de parte de las autoridades policiales y el posible involucramiento de magistrados judiciales y personalidades políticas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+De última hora se conoció que un jurado de conciencia encontró inocentes a Dagoberto Rodríguez y Sebastián Martínez por el caso de MAYCO. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La renuncia del Superintendente de Bancos Noel Sacaza tiene inquietos a los empresarios aglutinados en la Cámara de Comercio Americana Nicaragüense, según expresó su presidente Enrique Pereira, la renuncia de Sacaza se genera por la poca confianza y la partidización de los poderes del estado como el Poder Judicial. **(Noticias 12, Canal 12)**

+ANDEN mantiene su amenaza de paro si el gobierno no se compromete a entregarles de manera escalonada un incremento salarial del 200%. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Tomas Borge aseguró que ha recibido, vía telefónica, amenazas de muerte si insiste en la prohibición de los casinos en el país. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Oscar Montalbán (el hombre de la Mil), aseguró que Jerold Jerez lo ha amenazado de muerte por haber acusado a Byron Jerez de abusos en sus funciones como director de la DGI y por haber



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 8 -

dicho que el gobierno de Arnoldo Alemán estaba podrido. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+El embajador de Nicaragua en Francia renunció a su cargo, alegando motivos personales, aseguró el Canciller Norman Caldera. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

+El Vicepresidente del PARLACEN Francisco Campbell dijo que si el Gobierno de Nicaragua solicitara la desaforación de Arnoldo Alemán esta se realizaría, pero ya las autoridades competentes del Poder Judicial lo hicieron a través de la Asamblea Nacional, órgano al que consideran competente para realizar la desaforación. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

SERVICIO SOCIAL: Cristobalina García de 70 años solita la donación de una Silla de Ruedas, ella vende frente a la Funeraria La Católica en el Mercado Oriental. **(TV. Noticias, Canal 2)**

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+La Primera Dama Lila T. de Bolaños, el alcalde Herty Lewites y la presidenta del FISE Azucena Castillo inauguraron el primer Rin de boxeo en el Mercado Iván Montenegro, este programa es dirigido a la juventud y se extenderá a otras zonas del país. **(Noticias 12, Canal 12)**